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中企煞停投資 韓星首當其衝
反制「薩德」？「限韓令」傳聞蝴蝶效應顯

香港文匯報訊（記者 江鑫嫻 北京報道）韓

國決定部署「薩德」反導系統，破壞了中韓

互信的基礎。據韓國媒體報道，近來，中韓

文化交流或合作項目接連中斷，韓星赴中國

的演出活動被叫停或受限制，坊間熱傳中國

廣電總局已下發「限韓令」。雖然中國官方

尚未出台限制韓國娛樂產業的相關文件，但

傳聞的「蝴蝶效應」已顯現。部分中國電視

台和影視公司已開始調整策略，處於觀望狀

態。另有不願透露姓名的韓方業內人士向本

報表示，除了部分韓星、電影人在

中國的活動將被限制或取消外，有

中國公司已取消在韓投資、由韓星

參加的綜藝節目，部分中韓合拍電

影也停止製作。

近年來，中韓經濟合作和文化交流達到
罕見的高水平，韓劇、韓國流行音樂

（K-POP）在中國市場獲益頗豐，因此今次
所謂的「限韓令」在兩國文化界引起了極大
震動。

四大韓娛公司蒸發千億韓圜
就在大家紛紛議論「限韓令」的真實

性時，內地新浪娛樂報道稱，廣電總局確
有意向針對韓國藝人在華演藝活動進行限
制，但準確來說應為「調控」，而非傳聞
的封殺。對近年來來華發展頻繁的韓國演
員和導演，以及再度興起的韓劇熱，此消
息已是一記重創。據韓國媒體報道，「限
韓令」消息傳出後，韓國四家頂尖的娛樂
公司股票瞬間蒸發3,516億韓圜（約25億
元人民幣）。
一位韓方業內人士告訴記者，有在中

國發展較好
的韓國文化
公司中高層
管理人員透
露，目前公
司還未受到直接影
響，但各項活動均
盡量轉為低調處理，「簡言之，就是等着
看看風向再說」。她說：「高管們非常擔
心萬一這事鬧大的話，公司肯定會受到很
大的衝擊」。不過，也有不少中方業內人
士對此事仍抱懷疑態度，「廣電總局不可
能一刀切，畢竟中韓文化交流一直都很密
切」。

中韓合作電影遭叫停
另據上述韓方人士介紹，即使目前在

中國播出的韓劇和韓國文化公司尚未受到

重大影響，但也有多個涉及與中方合作的
韓國明星活動、電影等被叫停。例如：一
位著名韓國導演開設的製作公司原本已經
獲得中方投資，敲定近期開拍一部選用韓
國劇本，由中國導演、演員拍攝的電影，
但就在最近一周，收到中國合作方通告要
求取消該計劃。另外，一間總部在北京的
小型綜藝節目外包公司，也停止了原定於
9月與韓國某電視台合拍的綜藝節目。而
按照此前的計劃，這一由韓國藝人、職員
參與的中韓合作投資節目將於9月份在中
國的某一個電視台及網絡平台播出。

香港文匯報訊（記者 江鑫嫻 北
京報道）雖然國家新聞出版廣電總
局對於此次「限韓令」採取的是
「不承認、不闢謠」的態度，亦未
有正式公文出台，但卻已得到廣大
網友的認同。在某大V在新浪微博
發起的投票中，參與的32萬網民裡
支持限令的比例罕見地高達87%。
多位網友表示，應推崇中國偶像。

精確反擊是必要的
關於中韓文化產業交流，北大文

化產業研究所所長陳少峰認為， 韓
國文化產業出口的比例佔到70%左
右，而這其中出口中國的估計有將
近一半。由於政策優惠，在過去一
段時間裡，中國對韓國的文化貿易
逆差是比較大的，這本來是着眼於
中韓友好關係的一種讓步，但現在
如果對方不友好，那中方也沒必要

維持這樣的格局。
另據《環球時報》報道，社科院亞

太與全球戰略研究院副研究員王曉玲
表示，今次中方如果抵制韓劇、娛樂
產業等做法，更重要的將會是打擊了
韓國的民族自尊心，以及切斷了韓國
國家形象的傳播，對其心理上的衝擊
會更明顯。雖然中韓文化交流合作項
目總體向好，但是近期確實出現了一
些不和諧現象，中方給予精確反擊是
必要的，但是不能挑起兩國的民族主
義情緒。
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李準基順利過關 北京宣傳新片

香港文匯報訊（記者 江鑫
嫻 北京報道）韓國決定部署
「薩德」反導系統嚴重影響中
韓關係。到目前為止，中方對
韓方的態度是極力反對的，但

同時其實際政策行為非常克制。對此，中國國際
問題研究院常務副院長阮宗澤表示，中國目前只
是奉行先禮後兵，決不會無所作為，韓國此舉恐
將使中韓關係蒙上陰影。

高層互動停滯 對韓暫留餘地
中國外長王毅近日在老撾舉行的東亞合作系列

外長會上，同韓國外長尹炳世舉行了會晤。王毅
對尹炳世說，部署「薩德」決不是單純的技術問
題，而是不折不扣的戰略問題，將對半島形勢造
成負面影響。此舉會對地區穩定及中韓關係造成
負面影響。此後，雙方高層互動停滯。
目前，對於「薩德」問題，中國保持着克制。

外交學院國際安全研究中心秘書長凌勝利表示，
在應對「南海仲裁」的問題上，中國政府重磅組
合拳凌厲亮劍，頻繁出擊，而在「薩德入韓」問
題上，除中國外交部門公開就「薩德入韓」表示
反對態度外，其他中國政府高官鮮有在此問題上
公開強硬表態。
另有專家表示，中國完全可以從經濟、人文、
軍事等角度採取對策，但目前僅從維護雙邊友好
關係的角度考慮，給韓國政府留有餘地。可見，
中國在亞太地區的安全利益是明確的，即盡最大
努力維護地區的安全和穩定，為本國和所有本地
區的國家營造一個和平的大環境，並真心實意願
意與各國共謀發展。但同時也應該清楚，中國絕
不會吞下危害安全和核心利益的苦果，任何人都
不能低估中國保衛國家安全的決心和能力。
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近九成網民支持「限韓」
倡崇中國偶像

香港文匯報訊（記者 江鑫嫻 北京報
道）被傳「限韓令」躺槍第一人的李準
基昨日下午準時出現在北京，出席《謊
言西西里》的首映禮。

製片稱簽證手續增多
數日前，片方曾傳出李準基有可能缺
席首映的消息，一些見面會活動無法準
備，面臨取消。該片製片人于昊曾告訴

媒體，李準基的來華簽證比之前多了一
些手續，導致韓國方面一直無法確認行
程，但片方會爭取他的到來。
在當天發佈會上，主辦方利用李準基

的出席做足了懸念，先是讓其他主角全
部亮相，獨缺李準基，接下來又讓四個
扮成片中李準基的熊造型的工作人員登
台，讓周冬雨猜哪隻熊是李準基，最後
才在舞蹈演員的簇擁下，讓李準基正式

登場。
李準基此番攜手華語影壇重量級組

合：香港著名導演、本片監製關錦鵬和
台灣導演林育賢，希望借《謊言西西
里》發力重啟演藝輝煌。首映禮上，李
準基表示對這次演出最初有些擔心，但
周冬雨與阮經天兩位拍檔無雜質的演
技，以及親切的待人方式讓他獲益良
多。

在華韓國人餐廳未受影響
香港文匯報訊（記者張聰北京報道）不少韓國商界
人士對中韓兩國未來經貿合作前景表示擔憂。記者近日
走訪了北京多家由韓國人開設的韓國餐館了解到，其經
營並未受到部署「薩德」影響。
在京經營一家韓式烤肉店的韓國人朴先生告訴記者，

幾年前，他與兩位中國朝鮮族朋友一起投資100餘萬人
民幣在北京望京地區開店，隨着韓劇在華越來越受歡
迎，烤肉店的生意也越來越火爆。朴先生直言，前段時
間確實有些擔憂民族情緒會影響到餐館的正常經營，但
從目前的情況來看沒有出現其曾擔心的問題。
他指出，確實有些韓國朋友近期關閉了經營多年

的餐飲店，但絕非是因「薩德」影響，大多因為經
營不善。

留學生盼韓多考慮國民感受
一位正在餐館用餐的中國人劉先生直言，美食無國

界，按理不應受政治因素影響。另一位正與友人用餐的
韓國留學生李小姐表示，「薩德」目前對她的生活沒有
影響，但她直言，如果「薩德」問題持續發酵，未來或
調整在華學習工作計劃，「希望韓國當局者能夠多考慮
民眾的感受」。

■李準基昨晚現身北京出席他主演的
華資電影《謊言西西里》首映禮。

網上圖片

■韓國人氣組合EXO去年在廣州國
際體育演藝中心開騷。

■李準基與拍檔阮經天、周冬雨互動。
網上圖片

香港文匯報訊 （記者 張聰 北京報道）繼早前傳聞中方下令封殺韓
國明星後，近日又傳出將限制大型旅遊團赴韓。記者採訪多家旅行社
獲悉，旅行社方面並未收到國家旅遊局的取消或減少赴韓旅行團的通
知，內地遊客赴韓遊未受影響。
記者昨日走訪了中青旅、眾信旅遊等內地知名旅行社門市，銷售人員告訴

記者，韓國仍舊是內地遊客暑期海外旅遊的主要目的地之一，而且與以往相
比暑期赴韓旅遊價格還上漲了10%左右。據銷售人員介紹，目前內地赴韓旅
遊主要分為旅行團與自由行，其中以跟團為主，如果材料齊全，大概10個工
作日左右就能夠出簽，而自由行簽證的出簽率也能達到90%以上。

華客退訂 炸雞啤酒節突取消
另據韓國《中央日報》報道，原本韓國大邱市為吸引中國遊客推出的炸

雞啤酒節，截至7月初共有500多人提出了申請，但自韓美7月8日宣佈在
韓國部署「薩德」導彈後，共有300多名中國遊客取消預約，導致該活動取
消。對此，有內地旅遊業內人士分析指出，總體來看，近期內地赴韓遊客
數量並未出現明顯減少，該活動取消或僅因為在華宣傳力度不足。

赴韓遊尚正常 暑期加價一成

■在韓國首爾，明洞商圈打出中文標語歡迎中國遊客。 資料圖片

■美韓決定在韓國部署
「薩德」反導系統，中國
外交部發表聲明表示強烈
不滿和堅決反對。路透社


